

Open-Sourcing Gran Fondo

Ein Sprung zu freier Fitness und Freiheit

Willem L. Middelkoop

Mar. 6, 2025



Gran Fondo, die App zum Tracken von Läufen und Fahrten, wird Open Source. Ich schaffe das Abo-Modell ab und mache sie frei verfügbar. Dabei geht es nicht um kurzfristige Einnahmen – es geht darum, etwas Dauerhaftes, Datenschutzorientiertes und Kostenloses für alle zu schaffen. Hier erkläre ich, warum ich diesen Schritt wage und was als Nächstes kommt.

Ich habe mich entschieden, Gran Fondo, meine iOS-App zum Tracken von Läufen und Fahrten, als Open Source zu veröffentlichen. Was als abonnementbasiertes Tool begann, wird seine Bezahlschranke ablegen. Gran Fondo [begann als persönliches Projekt](#), startete im Mai 2024 auf iOS und wurde entwickelt, um Workouts mit Datenschutz im Kern zu tracken – keine Cloud, keine Datenerfassung, nur Ihr Smartphone erledigt die Arbeit. Abonnements hielten es über Wasser, aber sie schlossen es auch hinter einer Mauer ein. In letzter Zeit habe ich über den größeren Zweck der Technologie nachgedacht, wie ich [über langlebige Smartphones](#) und [bessere Laptops](#) geschrieben habe. Diese Beiträge plädieren

für Geräte, die Benutzer stärken, nicht Unternehmen. Software sollte diesem Beispiel folgen – Gran Fondo ist keine Ausnahme.



Gran Fondo v1 in Aktion: Zeichnet Fahrten reibungslos auf mit Bluetooth-Unterstützung für Leistung, Trittfrequenz und Herzfrequenz – bereit zu zeigen, dass Open-Source mit Profi-Tools mithalten kann

Also mache ich Gran Fondo libre. Der Code – jetzt natives Swift für iPhone – wird sich zu einem Multi-Plattform-Kern entwickeln, der Web-Technologien verwendet, wie meine [Snake 97 App mit 40 Millionen Downloads](#). Es wird kostenlos sein, offen für jeden, der beitragen möchte, und iOS, Android und sogar zukünftige Libre-Plattformen wie Sailfish OS oder Ubuntu Touch umfassen. Keine Werbung, keine Tracker – nur eine Sponsorentafel, ähnlich wie Schilder von Sportvereinen, um es zu erhalten. Dieser Sprung ist knifflig – Bluetooth-Eigenheiten und Hintergrundstrombedarf unterscheiden sich je nach Gerät – aber es lohnt sich für ein datenschutzorientiertes, menschenzentriertes Tool. Ich investiere mein eigenes Geld und meine Zeit und suche zusätzlich einen öffentlichen Innovationsfonds und Sponsoren, um dies zu starten, und setze dabei auf Zusammenarbeit statt auf Profit. Es ist ein Risiko, aber ich denke, es ist richtig.

Fazit

Dies sind meine ersten Schritte in etwas, an das ich wirklich glaube – eine bessere, freiere Zukunft für die Technologie. Gran Fondo Libre ist mein Beitrag dazu, und ich hoffe, Verbündete und Freunde auf diesem Weg zu finden. Gemeinsam können wir etwas schaffen, das Bestand hat.